

Kantonsratsbeschluss über das Entlastungspaket 2026

Antrag vom 1. Dezember 2025

SP-GRÜNE-GLP-Fraktion (Sprecher: Kobler-Gossau)

Anhang (Detaillierte Beschreibung der Entlastungsmassnahmen):

Nr.	Sicherheits- und Justizdepartement – Generalsekretariat			
M81	Verschiedene Massnahmen im Generalsekretariat des SJD			
<i>Untermassnahme Bst. b: <u>Streichen</u>.</i>				
in Franken	2026	2027	2028	später
Entlastung Nettoaufwand	–141'200 –87'200	–184'800 –130'800	–187'600 –133'600	–195'100 –141'100

Begründung:

Die Fanarbeit St.Gallen leistet seit vielen Jahren wichtige präventive Arbeit im Umfeld der Spiele des FC St.Gallen. Sie trägt wesentlich dazu bei, dass die Spiele – trotz gestiegener Zuschauerrzahlen – sicherer geworden sind. Die Regierung gefährdet mit dieser Massnahme das Erfolgsmodell «Fanarbeit». Die Fanarbeit ist ein wichtiges Element in der Sicherheits- und Präventionsarbeit des FC St.Gallen. Die Fanarbeit fördert den Dialog zwischen Fans, Club, Behörden und Sicherheitsorganen. Die Fanarbeiterinnen und Fanarbeiter agieren im sozialen Umfeld der Fans, sie erkennen frühzeitig Konflikte und suchen das Gespräch, sie bauen Spannungen ab. Die Fanarbeit ist ein gemeinsames Anliegen von Club, Kanton und Stadt und präventive Fanarbeit trägt dazu bei, die Sicherheitskosten deutlich zu senken. Die Streichung des kantonalen Beitrags hätte direkte und gravierende Auswirkungen auf die Fanarbeit.